



POR LUIS HERRERA

@Luis_Herrera_A

#RendiciónDeCuentas

Diputados de viaje

Las diputadas y diputados federales por Jalisco, en la actual Legislatura, han gastado más de medio millón de pesos de su presupuesto en viajes al extranjero. Sus visitas las han realizado a distintas ciudades de Egipto, Francia, España, Bélgica, Estados Unidos, Cuba o Argentina, según registros oficiales.

La diputada jalisciense con el viaje más costoso hasta ahora es Taygete Irisay Rodríguez González, de Movimiento Ciudadano (MC), quien asistió al "67° Período de Sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica de la Mujer, (CSW) a llevarse a cabo en las Naciones Unidas (ONU)", en Nueva York, Estados Unidos, del 5 al 18 de marzo de 2023. La legisladora se gastó 23 mil pesos en pasajes aéreos y otros 107 mil 698 en viáticos, para sumar 130 mil 698 pesos.

Después figura la diputada Mirza Flores Gómez, quien ha realizado dos viajes internacionales. El primero de estos fue para participar en la "Vigesimoséptima Conferencia de las Partes (COP27) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC)", en Sharm El Sheikh, Egipto, donde estuvo del 4 al 14 de noviembre de 2022. Sus pasajes aéreos costaron 55 mil 729 pesos, mientras que sus viáticos ascendieron a 72 mil 72 pesos, por lo que el desembolso fue de 127 mil 801 pesos.

La misma legisladora emecista, Flores Gómez, viajó después

Legisladores y legisladores federales por Jalisco se han gastado más de medio millón de pesos en visitas a países como Egipto, España, Bélgica, Estados Unidos, Cuba y Argentina, sin que en todos los casos haya comprobación de gastos

a París, Francia, para estar en la "Reunión de la Red Parlamentaria Global de la OCDE", del 2 al 6 de abril de 2023, con un costo para el erario de 59 mil 848 pesos (33 mil 10 pesos en pasajes aéreos y otros 26 mil 838 pesos en viáticos).

Ese par de viajes internacionales de la legisladora, Flores Gómez, tuvieron un costo total de 187 mil 649 pesos.

En términos de costos, destaca también el viaje que realizó la diputada del Partido Acción Nacional, Martha Estela Romo Cuéllar,

a Bruselas, Bélgica, del 24 al 29 de abril de 2023, para sumarse a la "XXIX Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta y la Unión Europea-México". La legisladora gastó en total 107 mil 100 pesos (62 mil 505 pesos en pasajes aéreos y 44 mil 595 pesos en viáticos).

Después se ubicaría el viaje que realizó el diputado de MC, Sergio Barrera Sepúlveda, a Buenos Aires, Argentina, para participar en la "VI Reunión Interparlamentaria Argentina México", del 7 al 10 de junio de 2023, con un costo total

para los contribuyentes de 77 mil 181 pesos, si se consideran pasajes aéreos por 53 mil 124 pesos y viáticos por 24 mil 57 pesos.

La exalcaldesa de Tlaquepaque, María Elena Limón García, de MC, también ha aprovechado su estadia en la Cámara de Diputados para viajar al extranjero. Ella asistió a la "Reunión Interparlamentaria México-España", celebrada en Madrid, España, del 25 al 29 de noviembre de 2022, lo cual representó un costo de 45 mil 410.75 pesos (31 mil 769 pesos en pasajes

Periplos parlamentarios

De las salidas al exterior realizadas por los legisladores jaliscienses la más cara ha sido a Nueva York para asistir al 67 Período de Sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica de la Mujer

Nombre	Ciudad	Fecha de Salida	Pasajes Aéreos	Viáticos	Total
Mario Rodríguez Carrillo	La Habana, Cuba	31/03/2022	Sin Pasajes	\$26,932.50	\$26,932.50
Mirza Flores Gómez	Sharm El Sheikh, Egipto	04/11/2022	\$55,729.00	\$72,072.00	\$127,801.00
María Elena Limón García	Madrid, España	25/11/2022	\$31,769.00	\$13,641.75	\$45,410.75
Irisay Rodríguez González	Nueva York, EEUU	05/03/2023	\$23,009.00	\$107,698.50	\$130,707.50
Mirza Flores Gómez	París, Francia	02/04/2023	\$33,010.00	\$26,838.00	\$59,848.00
Martha Estela Romo Cuéllar	Bruselas, Bélgica	24/04/2023	\$62,505.00	\$44,595.00	\$107,100.00
Sergio Barrera Sepúlveda	Buenos Aires, Arg	07/06/2023	\$53,124.00	\$24,057.00	\$77,181.00
		Total	\$259,146.00	\$315,834.75	\$574,980.75

Fuente: Cámara de Diputado



aéreos y otros 13 mil 641.75 pesos en viáticos).

Finalmente, figura el viaje que efectuó el diputado de MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, a La Habana, Cuba, para participar en la "XVII Interparlamentaria México-Cuba", del 31 de marzo de 2022 al 3 de abril de 2022, sin pasajes cubiertos con dinero público, aunque sí viáticos por 26 mil 932 pesos

De esta manera, los viajes de las diputadas y diputados por Jalisco, han tenido un costo de 574 mil 980.75 pesos, si se toman en cuenta los 259 mil 146 que se erogaron en pasajes aéreos, y los 315 mil 834.75 en viáticos, según registros obtenidos vía transparencia (folio 330030223001313).

La opacidad

En materia de transparencia destaca que, aunque las diputadas y diputados federales por Jalisco han realizado siete viajes al extranjero, sobre tres de estos aún no se han rendido los informes respectivos, de acuerdo con los registros que publica la Cámara de Diputados en su portal de transparencia.

Los legisladores jaliscienses que no han publicado sus informes sobre las actividades que realizaron en el extranjero, pese a que sus gastos corrieron por cuenta de los contribuyentes, son los siguientes:

En materia de transparencia destaca que, aunque las diputadas y diputados federales por Jalisco han realizado siete viajes al extranjero, sobre tres de estos aún no se han rendido los informes respectivos

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo, quien viajó a la "XVII Interparlamentaria México-Cuba", celebrada en La Habana, Cuba, y quien tiene este mensaje en el portal: "El Informe de la Comisión o Encargo aún no se encuentra publicado".

En la misma condición se encuentra la legisladora Mirza Flores Gómez, pues no ha rendido cuentas sobre uno de los dos viajes al extranjero que ha realizado desde la Cámara de Diputados. El viaje que continúa en opacidad en este sentido es el que efectuó a París, Francia, presuntamente para participar en la "Reunión de la Red Parlamentaria Global de la OCDE". Al respecto, el portal señala: "El Informe de la Comisión o Encargo aún no se encuentra publicado".

Y así también sucede con el diputado Sergio Barrera Sepúlveda, quien viajó a Buenos Aires, Argentina, para participar supuestamente en la "VI Reunión Interparlamentaria Argentina México"; sin embargo, el portal hace la misma advertencia: "El Informe de la Comisión o Encargo aún no se encuentra publicado".

Entre jaliscienses

En su informe sobre su viaje a Sharm El-Sheikh, Egipto, donde se realizó la "Conferencia de las Partes (COP 27)", la diputada Mirza Flores Gómez señala que allá estuvo también otra legisladora jalisciense, la senadora Verónica Delgadillo García, del mismo partido MC.

"En este evento coincidí con la senadora Verónica Delgadillo", dice el documento. Los registros de transparencia del Senado, en efecto, registran el viaje de Delgadillo García para estar en Sharm El-Sheikh, del 6 al 18 de noviembre de 2022, con un "importe total erogado con motivo del encargo o comisión" de 108 mil 385.4 pesos.

Allá la legisladora Flores Gómez se encontró con otros emecistas prominentes, pues indica sobre el "Día de Finanzas" realizado el 9 de noviembre: "Recibí la invitación de Samuel García, gobernador de Nuevo León, y Luis Donaldo Colosío, presidente municipal de Monterrey, para acompañarlos en su participación sobre el Programa de Acción del estado".